

別記様式(第4条関係)

会議録

会議の名称	令和5年度 第1回加東市青少年問題協議会
開催日時	令和5年5月16日(火) 午後2時00分から午後2時20分まで
開催場所	加東市役所501会議室
議長の氏名 (会長 藤原 哲史教育長)	
出席及び欠席委員の氏名	
【出席委員】 10人	
藤原哲史会長 中谷公一委員 登 光広委員 尾崎高弘委員 富田明憲委員 神戸三男委員 堂下浩二委員 田中律子委員 依藤眞弓委員 橋本良明委員	
【欠席委員】 3人	
田中廉子委員 中井 修委員 松本 浩委員	
説明のため出席した者の職氏名	
無	
出席した事務局職員の氏名及びその職名	
加東市教育委員会 こども未来部 参事兼学校教育課長 井上 聡	
加東市教育委員会 こども未来部 学校教育課 青少年センター所長 花田和典	
加東市教育委員会 こども未来部 学校教育課 青少年センター主査 藤原哲郎	
議題、会議結果、会議の経過及び資料名	
1 議題及び会議の結果	
(1) 兵庫県内・加東市内の少年非行の現状について 異議なし	
(2) その他	
(3) 意見交換	
2 会議の経緯	
・委嘱書交付	
・副会長選出	
・開会挨拶 (藤原会長)	
・議事	
・閉会	

【1 開 会】

事務局

令和5年度第1回加東市青少年問題協議会を開催させていただきます。
青少年センターの花田が司会を務めさせていただきますので、よろしくお願いいたします。

委員の皆様は、青少年センター運営協議会に引き続きの会議ということで、大変お疲れかと思いますが、青少年センター運営協議会は、市青少年センターの事業を適切かつ的確に運営するための審議会であることに対して、青少年問題協議会は、青少年の現状を把握し、青少年の健全育成に関して必要な関係機関・団体の連絡調整を図るための組織であり、ともに青少年の健全育成を目的とした団体ではありますが、それぞれの設置された趣旨をご理解いただきまして、お力添えいただきますよう、よろしくお願いいたします。
初めに今年度新たに委員になられた方に、委嘱書を交付させていただきます。代表で●●様に教育長より委嘱をさせていただきます。

【2 委嘱書交付】

【代表者に委嘱書交付】

事務局

ありがとうございました。他の方々につきましては、失礼ですが机の上に置かせていただき、交付にかえさせていただきますのでご了承ください。

【3 副会長選出】

事務局

それでは、会長の選任をお願いいたします。加東市青少年問題協議会条例第3条第4項の規定により、会長・副会長は委員の互選によって選出していただくことになっており、会長は昨年度に●●会長が選任されております。

前会長が交代されましたので、副会長の選任をお願いしたいと思いますけどご意見はございますでしょうか？

ご意見がないようですので事務局案を提案させていただこうと思います。

副会長は●●さんをお願いしたいと存じますがいかがでしょうか？なお●●様は今日お仕事のご都合で欠席されていらっしゃるかもしれませんが、事前に了承の方はいただいております。よろしいでしょうか？ それでは開会の挨拶を●●会長よろしくお願いいたします。

会長

それでは続けての会議になりますがどうぞよろしくお願いいたします。

私孫がおりまして、一番下が2歳なんですけど、スマホを貸すと、自分で写真のところを開けて、パパの写真をちょっと大きくしたりとか、いろんなところも自分で探してさわります。私達の子供の頃、あの無線っていうのはもうすごく懂れていて、1回貸していただいたときに消防の方からすごく怒られました。何を勝手にやってるんだっていうのは記憶にすごくあるんです。あれから夢のようにカメラがついて、電話がついて、いろんな機能がついてる本当に夢のようです。ただ残念ながら、私がスマホを持ったのは実は3年ほど前で、それまで頑なに持たなかったんですけど、仕事をやっていけない。

その結果家で何が起こったか、妻との会話が減りました。つい見てしまつて、ずっと会話が減りました。子供同士もですね。大事なその親子の会話も子供の目を見てしっかり話を聞いてやってほしいのに、お母さんはスマホをしながらです。話してる子供の方は、私の思い届いてるのかなって思うのではないかと。それから、甲子園に野球を見に行きました。試合は勝って帰りの電車なんか盛り上がってました。電車内のある家族の息子さんは、阪神の応援グッズを持って4年生ぐらいでしょうか？お父さんに一生懸命試合の話

を喋りかけてるんです。ところがお父さん漫画を見てるんですよ。
せつかく大切なそのときの会話を、大人が本当に見ていない姿が非常にたくさん見られます。そのおかげで、子供が孤立化していったり、自分の思いが届かなかったり、様々な思いを届けられずに小問題に繋がっていく、そんなこともこれからさらに進んでいくんじゃないかという危惧をしております。加東市にもご迷惑かけまして少し新聞等の報道をされたこともありますが、後ほど少し説明をさせていただきますけれども、暮らしていれば様々な問題があります。

子供たちは全員つまずくんですよ。

だからつまずかないことを教えるのではなしに、何が大切か。

つまずいても、必ず立ち上がれるんだと。

失敗しても、必ずやり直しをすることができるんだということを小さい頃から繰り返し教えてあげていくことがこれから一つとして、力をつけてくれてとても大切なことだと思っております。続けての会議になりますが、忌憚のないご意見を聞かせていただきまして、充実した会になりますようによろしくをお願いします。

【 3 議 事 】

事務局
会長

それでは議事に入ります。議事進行は会長にお願いいたします。

はい。それではまず初めに●●から兵庫県内および加東市内の少年非行の現状についてお話をいただきたいと思っております。よろしくをお願いいたします。

委員

●●の●●と申します。日頃はお世話になっております。どうもありがとうございます。

早速ではございますが、現在の少年非行の現状について事務局の方から冊子を用意していただいております。

令和5年3月末現在の数字を見ますと、県内では前年同期と前年の同時期に比べられず、読みとりますと犯罪少年、補導少年について増加傾向にあります。これまで減少傾向だったのが、コロナの行動制限の緩和がきっかけとなり、その反動で若干増加傾向にあるということが言えるかと思っております。

肝心の加東市内の発生状況についてなんですけども、本年1月から3月末まで少年事件触法少年が14歳未満の触法事案を全部含めて4件発生しています。これは昨年と比較して、プラス2件と推移しております。

少年補導については昨年10件だったのがですね、今年はまだゼロということで、これはたまたま警察官が見つめることができないからこの数字なのか、本当に子供たちが非行をしなくなった補導の対象となる行為をしなくなったのか、それはちょっとわかりませんが、今のところ0件となっております。

ただ鮎まつり花まつりに警戒に当たって見てみたんですけども、8時半ぐらい前に露店の電気が消されて、一斉に警備の方もみんな総出で声をかけていただきました。

9時ぐらいになったらもうなくなってしまい本当に素直な少年たちだと思えました。

暴走族の苦情もほとんどなかったと思っております。

次は東条の花火大会になるかと思っております。またこのときもですね、●●総出でパトロールまた頑張っていきたいと思っておりますので、皆様方のご協力をよろしくをお願いします。

次にSNS、ネット利用の正しい適正使用ということになります。

最近ずっとSNSやアルバイトに応募した者が強盗や特殊詐欺という犯罪の片棒担いでるというのが、全国各地で報道されてるんですけども、それでもずっと新しくそういった事件ってのが発生してますし、警察の方でも県内で

も全国でもいろんな人が捕まっております、その中に少なからず中学校少年というのが生まれております。このような中、この計画を立てましたけど中学生が大人のふりしてですね、詐欺の受け子を雇ったということで捕まっております。

幸いですね東条も含めてなんですけど加東市内の少年少女がこのような事件の当事者になったということは現在のところは把握しておりませんが、ネットに関するトラブルというのはですね、活動においても例外ではなくて、昨年から今年にかけては SNS のトラブルと強要事件とかですね、あと成人と出会って性被害に遭うといった事件も発生をしております。

今後ですね、警察で取り扱うこういったトラブルというのは少年も含めて全ての年齢層で増加傾向が続くと思います。

どうすれば減らすことができるのかということをお考えますとやっぱり適正使用の教養とか啓発等の方法に限られます。

そういったことは既にもう小学校とかですね、学校の先生の方から教えていただいていると思うんですけど、今後とも、情報共有を学校とか教育機関とかと警察が密にしていきたいと思っておりますので、何なりと少年少女トラブルのご相談をいただければ、●●ができる範囲のことはさせていただきますので、またご協力よろしくお願ひします。

会長

はい、ありがとうございます。それじゃそれぞれの委員さんからご意見ございましたらお願ひをしたいと思います。いかがでしょうか？

委員

ネットのトラブルで今ちょっと現在進行形でやってるのがあります。LINE グループに全然関係のない繋がりのものがなりすまして入ってきて、そのラインの仲間から退会させるみたいな事案だということなんです。結局は全部わかったんですけど、今協議してそちらの中学校さんで指導していただいています。またこちらでちょっと絡んでいたのが何人かいるので、うちが指導しています。今後どんなふうやっていくか、早速啓発を●●さんにお願ひして実際のこういうトラブルに関する話はもう予定されてたんですけどそれより早くわかってしまってますね。

急遽設定したんじゃないなくて、新中 1 を対象に用意してたところを事案が起こって急なことであったり、場合によってはその被害届を出すかもしれないというようなことをうちの方がおっしゃっておられるというようなお話です。

委員

はい。まだお世話になるかわかりませんが、警察が動いてくれております。別の中学生がなりすまして、入ってきて、実在する人の名前をかたったそうです。

最初は被害だけみたいな感じだったんですけど、昨日あたりから様相が変わってきてます。

子供の指導はこちらできちっとやるけれども、保護者同士の対応ということになってくると、もうちょっと学校に絡みにくいっていうか、学校も違わずし保護者同士でお話してもらおうようにしたらと言ってます。

同じ学校内の友人同士だったら、その話も進めやすいんですが、別の学校だと難しいかと思ひます。

会長

ありがとうございます。

他にございませぬか。お願ひします。

委員

私いろいろテレビとか、新聞等で加東市のいじめ、これは本当にショックやからね。早くわかっていただいて、やっていただきたいと思ひます。いじめ対策の条例ができてますね。

まだはっきり知らんけど、加東市もそういうようなね、自前の条例いうのがね、作っていただけたら。

会長

それぞれの学校でも、いじめはありましたっていう。そして今おっしゃってますように過去の調査では9割の子供が、させたりさせられたりっていうのは、国の調査で出てるんですよ。ある時は加害者になったりある時は被害者になったり、ですから0っていうようなことは、やっぱり望むのは非常に難しい状況がありまして、ですから、大切にしているのが、毎月のように、子供に困ったことはないかっていうアンケート調査とか聞き取りとか行っております。

とにかく早い間にそういった状況の中から子供たちを救い出すための、そういったものを作ってまして、そして学校の中でもそういう対策の委員会と、それから何か起こったときの条例を作って、何か起きたときに対応します。それから自殺の話ありましたけれども先ほども申しましたように、決して他人事だとは思っておりません。

どんな状況の中でどんなことが起こるかわからないのはこれも日本全国、どこもやっぱ同じような状況だと思うんですね。

ですからそこに至るまでに、できるだけ早くそういった子供たちを救えるようにするっていうことは何よりも大切です。それより前に弱い自分たちとか、周りの仲間じゃなしに、そういうことは許されるものでなく、しっかり進めていくのが一番にあるというふうに考えて進めております。

委員

最後にちょっと言わせてもらうけど、私は農業もやっています。

あの山田錦ね。それで呉服も経営してるんやけどね、いろんなところへ行かしていただいたら、この子供がね、高校生ぐらいいじめになって、それで精神的にも話せない、くたびれたんやというお母さんがね、涙をこぼして、私にそういうような経験をお話されたんですわ。

やっぱり1人だけは、家族もわからへんからね。

加東市は良い学校ばっかしやからね。一つよろしく。お願いいたします。

会長

はい。これからも取り組んでまいりたいというふうに思います。

委員

はい。そういった思いがですねやっぱり1人でもね、やっぱりしないっていうことを目指していかないといけないと思いますんで。

会長

ありがとうございました。それではちょっと続いての会議ということになりましたので、このあたりで協議事項を終わらせていただいてよろしいでしょうか？また何かありましたら事務局の方へお願いいたします。それでは、今日の意見どうもありがとうございましたこれからも十分心してまいりたいと思います。ありがとうございました。

事務局

お気をつけてお帰りください。どうもありがとうございました。

午後2時20分 閉会

令和5年5月16日

議 長
署 名 人
署 名 人